
                                                                                                                
 

 

Equipe Mondiale du Service 

Compte rendu de la réunion du 13 septembre 2021 

 
Présents : voir liste jointe en annexe 

Cette première réunion était consacrée à la présentation : 

Des 5 axes d’action du Lions Clubs 
La vue 
La faim 
Le diabète 
Le cancer infantile 
L’environnement 

Des actions spécifiques de notre district : 
Le téléthon 
Le handicap 
La solidarité entraide Lions 

Du Rapport d’Activité des Clubs 
Soutien à la LCIF 

La vue présentée par la chargée de mission Françoise JAURETT 

En dehors de l’organisation de journées de tests et/ou de dépistages des anomalies de la vue, 
(document de présentation en annexe) plusieurs idées peuvent étoffer notre champ d’action :  

Organiser des conférences sur les nouveaux traitements en OPH (ex les greffes de rétine),  
Faire intervenir des professionnels qui diffusent du matériel pour les malvoyants,  
Aider les services d’ophtalmologie pour l’acquisition de matériel de pointe. 

La faim 

La Banque Alimentaire se déroulera les 26 et 27 novembre 2021.  
Par endroits, il a été demandé aux Lions de porter une chasuble de la banque alimentaire. Dans ces 
situations, Il convient de garder notre identité en portant nos gilets et nos insignes, et montrer ainsi 
la Fierté d’être Lions.  
Dans ce domaine, ne pas oublier, le soutien apporté aux personnes isolées en situation de précarité, 
en particulier, le soutien aux étudiants en difficultés.  
A noter que dans cet axe d’engagement, la LCIF peut aider un club à hauteur de 75% pour l’achat de 
matériel (ex : l’acquisition d’une chambre réfrigérée pour une épicerie solidaire). 

Le diabète : présenté par Jean Pierre GLEMAREC chargé mission Diabète 

 Présentation en pièce jointe  
Lors des journées de dépistage du diabète organisées par les Clubs, le taux des résultats hors normes 
est de 2 à 5 % des personnes testées, adressées ensuite aux professionnels de santé, cela semble peu 
mais c’est tellement important pour les personnes dépistées.  



                                                                                                                
 

 

Nous pouvons élargir le champ d’action en faisant des conférences sur la nutrition (le bien manger), 
la lutte contre la sédentarité, la prévention du diabète, les maladies induites par le diabète …. 

Le cancer de l’enfant : présenté par Jean Claude LAPERCHE chargé de mission Cancer infantile 

Présentation en pièce jointe 
Plusieurs orientations sont possibles pour diversifier nos actions :  

Aide à l’acquisition de matériel médical (ex pompe à morphine pour enfant) ou participation 
à des actions plus importantes type action de district ou action de zone (ex acquisition de 
dispositif permettant de distraire les enfants lors d’un scanner),  
Apporter des divertissements aux enfants hospitalisés (ex clowns, films),  
Améliorer l’environnement (décoration des salles, jardins),  
Accompagnement des familles (fauteuil couchette dans les chambres, organiser le séjour des 
familles résidant très loin), 
Accompagnement des familles dans la continuité des soins à la maison. 

Environnement présenté par Thierry DORNBERGER chargé mission environnement 

Présentation en pièce jointe 
L’environnement est un des thèmes du conseil des gouverneurs cette année. Il regroupe 4 des 17 
critères du développement durable.  
Pour information, le LCI - DM 103 a été reconnu comme une association agréée dans le cadre des 
actions développées pour la protection de la nature par un arrêté publié au JORF en novembre 1982.  
 
Un comité technique national Environnement a été créé le 1er juillet 2021, il réunit le président du 
conseil, le gouverneur de liaison, la coordinatrice EMS, ainsi que les chargés de mission 
Environnement de district. 
 Ce comité technique a pour mission :  

De fixer des objectifs communs au profit de l’Environnement,  
D’assurer la coopération dans les districts (un référent par zone),  
De soutenir les clubs,  
De promouvoir la journée de l’environnement du 19 mars 2022, 
D’assurer une campagne de communication forte au niveau national. 

 La prochaine réunion de ce comité se déroulera en présentiel le 20 octobre à la Maison des Lions.  
 
Par ailleurs, « Défi Pour l’Environnement » est devenue une association à part entière, avec pour 
objectif de rester au service des Clubs pour les soutenir, les accompagner et les aider dans 
l’organisation des actions au profit de l’Environnement. L’association communiquera prochainement 
sur leurs objectifs. 

Téléthon : présenté par Michel VIDALENC chargé de mission 

Cette année comme l’année dernière du fait de la situation sanitaire liée au COVID, il ne sera pas mis 
en place de centre de promesses de dons.  
Quelques chiffres : 

 Le passage par une plateforme professionnelle coûte 400 000€, 
 Les promesses de dons par téléphone représentent aujourd’hui 18% des promesses,  
 



                                                                                                                
 
L’année dernière malgré une campagne de dons montée rapidement et pas très bien perçue 
par les clubs, 250 000€ ont été récoltés par 400 clubs. En 2019 la campagne avait rapporté 
270 000€ l’impact a donc été très faible,  
Avec les forces L la collecte s’élève à 433 000€. 

 De ce fait, l’organisation des promesses de dons est reconduite cette année.  
Pour 2022, les Lions sont force de proposition et proposent de mettre en place une plateforme 
numérique, les appels seront centralisés sur une plateforme et redistribués vers les portables, ce qui 
peut permettre une réunion de club, de zone, avec la convivialité qui va autour, ce qui était l’apanage 
des premiers centres d’appels.  
Cette solution est à l’étude entre le LCI, l’AFM Téléthon et Amazon. 
 Les informations concernant l’organisation de cette année ont été communiquées  

Dans la revue LION format papier du mois d’août,  
Dans la lettre de Saint Jacques info n° 171 du 20 septembre 2021, avec des documents 
téléchargeables,  
Sur la revue LION version numérique du mois d’octobre.  

Chaque président de club recevra courant octobre un kit complet avec une notice d’explication, la 
procédure à suivre, ainsi qu’une nouvelle banderole. 

Handicap : présenté par Didier SIEGLER chargé de mission 

Présentation en pièce jointe 

Solidarité Entraide Lions : chargée de mission Michèle JOUSSELY 

Le SEL va communiquer régulièrement sur tous nos supports sans relâche, le SEL est méconnu, 
à nous de le refaire vivre, et de l'animer ; 
Peut-être qu'il n'y aura aucun besoin mais...Il est important de savoir que le SEL existe, ce qu'il 
propose 'une oreille discrète et bienveillante à leur disposition. 
Le SEL est avant tout une relation humaine, au service de l'Autre, le site internet ne fait pas tout, 
c'est une vitrine, un outil, une mine de renseignement mais, n'oublions pas que l'humain est au cœur 
de nos préoccupations et que rien ne remplace le contact humain, empli de bienveillance, sans 
jugement mais n'ayant qu'un seul but aider. 
Rappelons-nous les préceptes de nos fondateurs !  

Rapport Activité Club : Jean Raymond LAYREAU 

Afin de faciliter l’enregistrement des actions de service par les clubs, pendant l’année 2020-2021, un 
groupe de travail réunissant la Commission Communication, les DSI, la Commission EMS et 
Christophe Copin de la Maison des Lions a mis en place une interface entre les Clubs par le Rapport 
d’Activités du Club (RAC) et MyLion (OB).  
Toutes les activités enregistrées sur le RAC sont automatiquement enregistrées sur MyLion par Oak 
Brook. 
 Le RAC ou Rapport d’Activités du Club peut être considéré comme le livre blanc en ligne des clubs.  
Le suivi de l’enregistrement du RAC par les Clubs sera le fil conducteur de la Commission EMS, un 
bilan en sera fait tous les mois lors des réunions des coordinateurs EMS.  
Des formations en ligne sur le RAC seront accessibles sur le site du DM 103, onglet SMA / EML, 
organisées par le coordinateur national EML et son équipe. 
 
 

 



                                                                                                                
 

Soutien à la LCIF Christine MAGRITT coordinatrice EMS 

La LCIF a pour mission de soutenir les Clubs Lions dans leurs actions au niveau local ou international 
par le biais de subventions.  
Face à l’augmentation des besoins et pour accroitre son impact de service, la LCIF a lancé en 2018 
une campagne de collecte de fonds, la Campagne 100, qui se termine cette année.  
Dans sa feuille de route, un des objectifs de la Commission EMS est de soutenir la LCIF, en particulier 
le succès de la Campagne 100.  
N’hésitons pas à créer des synergies avec les coordinateurs de district LCIF. 

  

 


